

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 Céntimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

CORREO DE HOY.

A las 6 1/2 de la mañana ha llegado á este puerto procedente del de Palma el vapor-correo «Mahonés.»

De los periódicos recibidos que alcanzan al 19 del actual extraetamos lo siguiente:

De «El Telégrafo:»

En esta ciudad se ha organizado una comision numerosa compuesta de armadores, capitanes y pilotos para pasar una revista á todos los buques del puerto. La comision ha procedido á cumplir su cometido y ha encontrado que en todos los buques españoles se habia hecho ya la limpieza tan necesaria en las epidemias y las fumigaciones para desinfectar. Solo los buques italianos y algunos otros extranjeros han olvidado todas estas precauciones y ofrecen un desaseo sin ejemplo. Segun informes de estos buques todos ellos llegados con cargamento de trigo, sale un olor que apesta, observándose á bordo algunos enfermos. Parece que los buques limpios permanecerán en el sitio que hoy ocupan y los extranjeros que tienen aquellas malas condiciones serán trasladados al muelle de San Beltan. De todos estos hechos se ha dado segun creemos noticia al señor comandante del puerto y nosotros llamamos sobre ellos la atencion de las autoridades especialmente sobre los cargamentos de trigo para que se manden examinar y se vea si están averiados y si su expendicio es ó no perjudicial para el público.

Madrid 15 de setiembre.

En tanto que el telégrafo nos anuncia los resultados de la mision secreta de Mr. Thiers, y los primeros hechos de armas de los sitiados y de los sitiadores de París, justo es volver los ojos al estado y situacion de nuestros partidos y al sesgo que toma la política actual. Donde reina mas actividad es en el grupito de los cimbrós. Este grupito se ha descompuesto en otra serie de grupitos que no sirven para el progreso y adelanto de la política, abren ancho campo á las murmuraciones de ateneos, casinos y cafés. El blanco principal de todos los odios de los cimbrós es el ministro de la Gobernacion, su antiguo jefe. El diputado Cuevas le ha declarado una guerra á muerte en el ayuntamiento, explotando las simpatías que don Nicolás Rivero inspira á los progresistas.

De aquí la exposicion del ayuntamiento de Madrid contra el último decreto del señor Rivero. Cuestion que ha adquirido tal magnitud que poniendo frente á frente al ministro y al ayuntamiento permite esperar un conflicto. Da la mano á estos trabajos el diario cimbrío «El F. parcial» que influido por la fraccion cimbrío economista no se dá punto de sosiego en esto de maltratar al ministro de la Gobernacion, proponiendo resueltamente su jubilacion. El ministro no cuenta con mas apoyo que con el de los tres ó cuatro diputados empleados que tiene en la secretaria. La

fraccion Martos, no menos diminuta que la de los economistas está continuamente oscilando entre la república y la monarquía; por lo cual concluye de debilitar al señor Rivero, entregándole atado de pies y manos al odio imlacable del señor Sagasta, el cual ocupará el ministerio de la Gobernacion interinamente para enmendarle la plana en la cuestion del ayuntamiento de Madrid, y segun dicen los progresistas en voz baja, para hacer las elecciones de ayuntamientos y diputaciones provinciales, durante cuyo tiempo permecerá en algunos baños. Huyendo la ingratitud de sus amigos.

Con esto los cimbríos han perdido toda su fuerza, porque sus únicos hombres son Martos y Rivero. Martos con sus vacilaciones perpétuas ha perdido la confianza de los monárquicos y no ha conseguido la de los republicanos. Rivero desprestigiado por sus amigos y anulado políticamente desaparece casi de la escena. De suerte que bien puede decirse que se han suicidado sin honra y sin provecho.

De aquí el predominio del partido progresista; y por lo tanto de esta política inodora, incolora é insipida que hace dos años domina. Ni candidatura al trono; ni planteamiento de las leyes votadas; ni hacienda; ni administracion, ni nada que se parezca al gobierno de un pueblo. Hé aquí el cuadro completamente exacto.

Los cimbríos han desaparecido políticamente á impulso de pasioncillas ruines que les han puesto en ridículo. Y los progresistas continúan dominando sin saber qué hacer pero satisfechos con cobrar sus nóminas. La union liberal anda no menos espantada.

Montpensieristas y no montensieristas y revolucionarios y revolucionarios disidentes y tradicionales, es tal ya su fraccionamiento que no hay medio hábil de buscar allí un núcleo político poderoso.

Con estos datos, sin ser profeta bien puede presumirse que continuará el «statu quo» y el aplazamiento indefinido de todas las cuestiones.

En cuanto á la cuestion Olózaga no tengo duda ninguna en que él es el que tiene razon; tanto mas cuanto me consta que el desagrado del señor Sagasta es el desagrado del embajador de Prusia en España que vió con malos ojos el paso dado por nuestro embajador. Olózaga será la primera víctima de la política prusiana sostenida con gran entusiasmo por nuestro ministro de Estado.—C.

París 14 de setiembre.

Estamos sin noticias del grueso del ejército prusiano. Sus avanzadas recorren los alrededores de París, y parecen indicar la proximidad de fuerzas considerables. Para estorbar su marcha se ha dado orden de volar puentes de carreteras y vias férreas y quemar los bosques, algunos de los cuales, los de Medun y Montmorency dícese que están ya ardiendo.

En cuanto á negociaciones para la paz las noticias que circulan hoy no pueden ser mas contradictorias. Mientras unos dan por positivo el envio de una nota

inglesa al cuartel general prusiano pidiendo en términos categóricos la paz, otros pretenden que las potencias neutrales se han limitado hasta ahora á conferenciar, sin formular proyecto alguno de mediacion.

Hoy se ha recibido del bravo general Urich, defensor de Estrasburgo, un despacho aclarando la noticia de la salida victoriosa que se anunció hace tres ó cuatro días. El general dice que empeora la situacion de la plaza que es incesante el bombardeo, y espantosos los estragos que causa la artillería enemiga, que se sostendrá hasta el último extremo, que le es imposible pasar el Rhin, porque le faltan puentes y barcos, que hizo una salida honrosa, pero que le costó cara, y no dió otro resultado que infundir respeto al enemigo. Este parte indica bien á las claras que la situacion de la plaza es desesperada.

Segun los datos oficiales que publica el ministerio del Interior con la firma de Mr. Gambetta, el segundo regimiento de hulanos pasó ayer por Provincias con direccion á Nangis, Courtevrouze, ó Vieux Champagne; Toul ha sido bombardeada por cuarta vez el día 10; y en Estrasburgo empezaba ya la evacuacion de la poblacion civil con arreglo á las bases propuestas por los suizos.

En medio de las grandes novedades de que es teatro Francia con general asombro, apenas si nos llama la atencion lo que pasa en el territorio pontificio, donde se está poniendo término á aquel famoso «jamás» de M. Rouher, que tanto ruido metió en el mundo. El poder temporal desaparece definitivamente; los dominios del Papa quedan reducidos á un palacio y á un jardin; y la bandera italiana camina hácia el Capitolio. El mundo religioso pasa por una crisis suprema, y nosotros apenas nos apercebimos de ello.

Mañana empieza la publicacion de un nuevo periódico titulado «El Combate,» que dirigirá M. Félix Pyat. Las distancias se van ensanchando entre los partidarios de la paz y los que quieren que París resista á todo trance. Por su parte el gobierno trabaja por conseguir la paz, pero al mismo tiempo atiende al armamento para la defensa con gran actividad, concentra en París cantidades numerosas de víveres y municiones, y toma activas providencias para que París no sufra en caso de sitio la falta de ningun elemento de primera necesidad.—A.

De «El Volante de la Campaña:»

«Le Nouvelliste de Vervins» publica la relacion de la rendicion y voladura de Laon.

Dice así:

«El cuerpo de ejército del general Vinoy que se habia concentrado bajo los muros de Laon marchó el martes á las seis de la mañana.

A las seis de la tarde del mismo día, se presentaron unos 30 hulanos á las puertas de la ciudad, las cuales fueron cerradas inmediatamente. Los mil viles acuartelados en la ciudadela tiraron sobre ellos des-

montando á tres, los cuales cayeron prisioneros; los demás emprendieron la fuga. Desgraciadamente un habitante de Vaux fué herido en una pierna.

Al día siguiente, miércoles, á las seis de la tarde se presentaron de nuevo tres hulanos, pero esta vez como parlamentarios. Dos se quedaron al pié de la montaña, y el tercero fué conducido con los ojos vendados á la Casa consistorial (Hotel de Ville) y á la ciudadela. Las autoridades civiles y militares se negaron á parlamentar por no tener el enviado prusiano la graduacion necesaria para ello.

Durante el día del jueves se veían desde las murallas de la ciudad y en direccion del pequeño pueblo de Eppes, unos 500 ó 600 prusianos acampados en ambos lados del camino.

A las cinco se presentaron cuatro; uno de ellos, que tenia la graduacion de teniente coronel, fué conducido con los ojos vendados á la ciudadela, donde se encontraba el general Theremin d'Ume, comandante del departamento, acompañado del prefecto.

El general se negó á rendirse. Desde allí fué conducido el oficial al Hotel de Ville, donde fué recibido por M. Vinchon, alcalde de la ciudad.

Debemos hacer observar, que aunque la ciudadela de Saon está reconocida como plaza de guerra, la ciudad está declarada y considerada como ciudad abierta.

Por este lado no era posible pensar en resistir. Tuvo lugar un arreglo, y el oficial prusiano salió de la alcaldía con los ojos vendados.

El general persistía en resistir al enemigo, cuando recibió á las dos de la madrugada un telégrama del Ministro de la Guerra, que contenía estas palabras: «No estando esa ciudadela en estado de defensa, debe rendirse.»

A las ocho de la mañana del viernes 9 de setiembre, dos oficiales de la guardia móvil, que se dice eran MM. de Chezelles y de Berthoud, fueron enviados al campo prusiano para entregar la ciudad y plaza de Laon.

A las doce, un cuerpo de infantería prusiana de unos 1.000 hombres, precedido y seguido de caballería que escoltaba un grupo de oficiales superiores, entró á la ciudad con música á la cabeza. Una parte se dirigió inmediatamente á la ciudadela, ocupada entonces por los móviles. Estos depusieron las armas y fueron declarados prisioneros.

En el momento en que principiaban á desfilar, se oyó una espantosa detonacion. Era que volaba el polvorin. Se dice que buen número de personas militares y civiles, que se hallaban en las inmediaciones de la ciudadela y en las calles inmediatas han sido heridas mas ó menos gravemente.

Algunas tejas volaron, y se rompieron los cristales de todas las casas de Laon y de Vaux; á las tres llegó un cuerpo de ejército enemigo compuesto de unos 20.000 hombres de caballería, húsares blancos, dragones, lanceros (hulanos), etc. Una parte ocupa la ciudad; el resto está acampado en el camino de Reims á lo largo de la vía férrea.»

Fórmese idea del estado de anarquía á que está reducida la hermosa ciudad de Lyon desde la proclamacion de la República, por los siguientes párrafos de «La Descentralizacion», periódico de aquella capital:

Continúan los arrestos. Las religiosas de la Visitacion, que tenían un colegio en el que las mejores familias educaban á sus hijas, han sido arrojadas del local.

El seminario de las Misiones de Africa, objeto tambien, como tambien la mayor parte de los establecimientos religiosos de nuestra ciudad, de las pesadas más injustas é infundadas, ha sido ocupado el miércoles por un destacamento de guardias nacionales. En el mismo momento falleció uno de los jóvenes sacer-

dotes destinados á llevar la libertad del Evangelio á las comarcas africanas. El entierro tuvo lugar el 8 de Setiembre: al salir el ataúd por la puerta del seminario, fué detenido y abierto: registraron toda la caja moviendo el cadáver, quitándole la mortaja, apartando de sus manos piadosamente cruzadas el crucifijo que entre ellas estrechaba, «para ver si se ocultaba armas ó dinero». Y esto ocurría en medio de un grupo de hombres cínicos ó desalmados, que con escarnio se burlaban del cadáver, hasta el punto de que se oyó exclamar:

—¿Quié n sabe si se hace el muerto para huir?

Terminada la profanacion, los conductores del ataúd pudieron continuar su marcha, pero los directores y discípulos del difunto, que sumidos de dolor habian asistido á esta escena, no se les permitió tributar el último testimonio de afecto á su desgraciado compañero.

A pesar de las repetidas súplicas que hicieron, les fué brutalmente negado el permiso que solicitaban. Unicamente el que obtuvo este favor el hermano del difunto: pudo seguir el ataúd, colocado entre dos guardias nacionales, que lo escoltaron hasta el cementerio y lo volvieron á conducir, dejándole apenas tiempo para rezar un «de profundis», sobre la tumba todavía abierta de su hermano.

Para vigilar al enemigo de noche y de día á larga distancia se ha elevado en la plaza de San Pedro, que se halla en el mismo arrabal de Montmartre, un globo aereostático, atándole con fuertes cables que le hacen manejable por medio de tornos.

Así puede elevarse el globo á una altura de 500 metros, suficiente para observar todos los movimientos del enemigo. De día puede utilizar un aparato telegráfico para transmitir las noticias. De noche tiene además la luz eléctrica con su reflector, que sirve tambien para transmitir noticias como un telégrafo aéreo y para fijar la situacion del enemigo en el momento en que hayan de dirigir los artilleros la puntería. El rayo de luz fijo sobre un punto indicara la direccion del tiro. Cuando no haya enemigos enfrente la luz no se detendrá al hacer su giro en la barquilla del observador.

En Alicante se han presentado algunos aunque pocos casos, del «tifus icteroides.»

Circula el rumor de hallarse gravemente enfermo Luis Napoleon Bonaparte.

Los jueces de paz de Sevilla, ántes que intervenir en la celebracion de los matrimonios civiles, han presentado las dimisiones.

El Sr. Rivero ha tomado una determinacion que le honra.

Habiendo empeorado la situacion sanitaria de Barcelona, y existiendo muy fundados motivos para creer que la fiebre amarilla, sino desaparece brevemente, podra esenderse á los demás puertos de del litoral del Este de España, el Ministro de la Gobernacion parece que ha resuelto ponerse inmediatamente en camino para la ciudad Conidal, á fin de tomar sobre la misma localidad, y en vista de las necesidades del momento, las medidas urgentes que sean necesarias para evitar los progresos de la epidemia.

Lo aplaudimos sinceramente.

De «El Imparcial.»
Santander 16 (á las doce y 50 de la mañana); recibido en Madrid á la una y 18 de la tarde.

Acaba de fondear en este puerto el vapor-correo «Antonio Lopez,» procedente de la Habana, con la

correspondencia y pasajeros.

El cónsul de España en Marsella participa que el gobernador superior de Filipinas dice con fecha 29 de julio último no ocurre novedad en aquel archipiélago.

Nápoles 16 (á las cuatro y 10 de la tarde).—Madrid idem (á las siete y 14 de la noche).—El cónsul de España al señor ministro de Estado:

«Acaba de saberse telegráficamente que la fortaleza de Civita-Vecchia se rindió sin hospitalidad á las tropas italianas.

Estas entraron en la plaza esta mañana á las siete.

Dice un periódico que apenas se proclamó la república en París, el «maire» de Turgate se presentó á doña Isabel de Borbon, que reside en aquella poblacion francesa, á ofrecerle sus respetos y á asegurarla que podía permanecer tranquilamente allí.

En Valencia reina gran alarma por haber sido atacados de la fiebre amarilla dos marineros que habian llegado á aquella capital procedentes de Barcelona.

El día 10 de octubre próximo quedará completamente reparado y listo para hacerse á la mar, el vapor de guerra «Cádiz» que se halla en el dique del Ferrol.

Del «Diario Mercantil de Valencia.»
«El Imparcial», bajo el título de «Importante», publica á última hora las siguientes líneas:

LOS PRELIMINARES DE LA PAZ.

Parece que se han recibido en Madrid noticias altamente favorables para la paz.

Dando, como no podemos menos de dar, á dichas noticias todo el valor que su autorizado origen les reviste, casi podemos asegurar que las dos partes contratantes se han estendido ya, respecto al espíritu á que ha de obedecer la paz.

Bismark, segun hemos sabido, cediendo á las reiteradas instancias de las potencias neutrales, entre las cuales, podemos decirlo con orgullo, se encuentra España, ha preguntado al gobierno de la defensa nacional cuáles serian las garantías políticas y militares que el gobierno francés podria ofrecer para asegurar la paz. Julio Favre ha contestado con tanta moderacion como dignidad, que el gobierno de la defensa nacional, una vez asegurada la integridad territorial, ejecutará fielmente y con el apoyo de todo el ejército los compromisos que adquiriera con Prusia.

Como se vé, pues, estos son los preliminares de la paz.

De «La Igualdad.»

De una carta de Argel tomamos lo siguiente:
«El ruido del cañon, á las dos de la mañana, ha despertado á mucha gente con sobresalto. Mas de una persona ha creído que tales estampidos en hora tan extraordinaria, anunciaban un cambio súbito de fortuna.

Pero era que una ínfima minoría, compuesta de gentes inquietas y movedizas, ha tenido la desdichada idea de querer sustituirse de «plano» al estado de cosas regularmente establecido por el Gobierno provisional.

El buen sentido público hace inmediatamente justicia á esta ridícula é injuriosa pretension.

Argelia tiene fé en la honradez de Cremieux, en el patriotismo ilustrado de Julio Favre y en el amor

profundo de ambos por esta colonia.

Esperará, pues, con calma las órdenes y los decretos de esos hombres de corazón, rechazan o con todas sus fuerzas cualquier tentativa que fuese contraria á los deseos é instrucciones de los representantes legales de Francia.

El espíritu del pueblo argelino es excelente; reina en la ciudad la mayor tranquilidad. Todos los cuerpos de la milicia se han apresurado á ponerse á disposición de las autoridades, con el fin de mantener el orden y la tranquilidad. Se vé, guardando todos los puestos en la ciudad y circulando por las calles, de uniforme, á la milicia, que la forman los franco-tiradores, los voluntarios, los tiradores israelitas indígenas, todos rivalizando en celo y adhesión por la salvación y prosperidad de la colonia.»

Madrid 17, (á las diez y 45 de la mañana).—Los prusianos han ocupado á Colmar el miércoles.

Ayer hubo un combate cerca de Paris se ignora su resultado.

El ferro carril de Lyon ha sido cortado.

Mr. Thiers ha salido anoche de Londres para San Petersburgo.

Los prusianos continúan avanzando en las inmediaciones de Paris. Ayer tarde estaba cortado el telégrafo entre Ablon y Juvisy.

Estaba verificándose un combate entre Abhis.

Los ferro-carriles del Norte, de Lyon de Orleans, estaban cortados.

MM. Glais Bizoin y Fourrichon han sido nombrados para formar con el ministro Cremieux la delegación del gobierno que va á establecerse en Tours.

Las elecciones municipales se verificarán en toda Francia el 25 del corriente.

Las elecciones de la Asamblea Constituyente se han adelantado; principiarán el 2 de octubre.

Un telegrama de Florencia avisa que el jueves el general Cardona intimó la rendición á la ciudad de Roma.

Un parte de Bruselas fecha de ayer 16 dice que el «Moniteur» belga anuncia haber recibido el ministro de Negocios extranjeros al enviado de Francia.

Parece que el cuartel general del ejército prusiano se establecerá en Aimeens (1).

Se ha aprobado en Holanda la suspensión de la pena de muerte.

Se ha empezado un combate entre Athis y Juvisy cerca de Paris.

Se ignora el resultado.

Un nuevo ejército alemán ha ocupado á Mulhouse cortando las comunicaciones con Lyon.

Saloya y Niza proclaman la república italiana.

Marsella y Lyon obran independientemente de Paris.

Hoy celebran una entrevista Julio Favre y Bismark.

Asegúrase que el Sr. Olózaga volverá á la embajada de Paris.

Un telegrama de Londres fecha de ayer dice que no se conoce la contestación de la Prusia á las últimas gestiones pacíficas.

El gobierno inglés negocia una entrevista entre el conde de Bismark y Julio Favre.

(1) Aimeens dice el telegrama que hemos recibido. No conocemos población de este nombre, y dudamos que se refiera la noticia á Amiens por estar muy separado de la zona que abarca la invasión prusiana, á la parte del Norte de Paris.

Un telegrama de Berlin con fecha tambien de ayer anuncia que el cuartel general prusiano estaba establecido en Meaux.

Avisan de dicho cuartel general que los prusianos siguen avanzando, y que los franceses destruyeron inútilmente los ferro-carriles.

Noticias oficiales de Francia anuncian haber sido rechazado el jueves un nuevo ataque contra Toul.

Espérase otro ataque hoy.

Una correspondencia particular del periódico de Paris «L'Univers,» asegura que los prusianos han atacado el fuerte de San Quintin, en Metz, siendo rechazados con pérdida de trece regimientos.

El rey de Prusia hallábase en Meaux (1).

(1) Neaux está únicamente á ocho leguas de Paris.

Seccion Local.

Ayer á las ocho y media de la noche, se admitió el Sagrado Viático á nuestro particular y respetable amigo D. Miguel Tuduri, Capellán del Hospital civil de esta ciudad. La Sagrada Hostia fué llevada por el Sr. Cura Párroco de la iglesia de Sta. Maria acompañado de la Reverenda Comunidad de la misma y además de muchos de sus conocidos y de los obreros del propio establecimiento de Caridad.

Deseamos al Sr. Tuduri, á quien tanto tiempo ha ce le aqueja una penosa enfermedad, el alivio que el Señor quiera prestarle y la paciencia y resignación que en tales casos concede el Catolicismo, religion que con tanto celo ha profesado y profesa este benemérito sacerdote.

Nueve son los buques de guerra de nuestra marina española que se hallan fondeados en este puerto, á saber: las fragatas VILLA DE MADRID, VICTORIA, NUMANCIA Y MENDEZ NUÑEZ; la corbeta TRINIDAD, las goletas CONSUELO y EDETANA, y el vapor BLASCO DE GARAY y el escampavía PEZ.

Esta mañana ha llegado á esta el vapor correo MAHONES que, de-pues de tres ó cuatro horas de detención en nuestro Lazareto ha sido admitido á libre plática. Segun se deduce de esta determinación han sido falsos los rumores de que en la capital de Mallorca habíase presentado uno que otro caso de fiebre amarilla. A no ser así se hubiera sugetado al referido vapor á cuatro dias de observación, segun acuerdo de la Junta sanitaria de esta ciudad.

Mañana debe salir para Palma en el vapor correo MAHONES, con el fin de dirigirse á Madrid, el diputado por esta circunscripción D. Rafael Prieto y Caulés. Deseamosle un feliz viage.

El sábado próximo dará la segunda función en nuestro coliseo la sociedad LA AMISTAD cuyos individuos deben reunirse mañana en el salon del teatro para sortear las localidades y ensayar las piezas que deben ser representadas. Daremos el programa de la función la que deseamos tenga el mas feliz éxito

Sumario de las materias y grabados que contiene el núm. 34 de «La Moda Elegante Ilustrada» periodico de señoras y señoritas: Traje de otoño é invierno.—Encaje de punto veneciano.—Roseta de encaje inglés.—Dos cuadros de guipur sobre red.—Tira bordada sobre dril.—Papelera.—Dos cuellos rectos.—Lazo de corbata.—Encaje al crochet.—Entredós al crochet.—Dos cenefas con esquinas (guipur y red).

—Cenefa para abrigos.—Encaje inglés.—Peinados y velos para desposadas.—Corpiño con aldetas.—Corpiño con puntas.—Traje de otoño.

Explicación de algunos grabados.—El martirio de una madre, novela de Enrique Conscience, traducida por la vizcondesa de Castellido.—Reglas de servicio doméstico, por la misma señora.—Rosa pálida, poesía, por doña Joaquina G. Balmaseda.—Correspondencia, por la baronesa de Wilson.—Advertencias—Explicación del figurin iluminado, por Emelina Raymond.—Soluciones.—Anuncios.—Salto de caballo.

Relacion de los pasajeros llegados de Palma con el vapor-correo Mahóns.

Miguel Albertí, Andrés Oliver, Francisco de Asis Arbona, Gabriel Sguí y su madre, Juan J. Rodriguez, Antonio Cervera, Miguel Miralles, Bruno Homar, Juan Aloy, Sebastian Llull, Jorge Martorell, Bartolomé Llinas, Miguel Moyño, Gerónimo Roselló, Jaime Sancho, Juan Riera, Pedro J Bosch, Lucas Lladó, Juan Ginart, Francisco Petros, Bartolomé Castell, Martin Timoner, José Pascual, Rosa Palmer, Josefa Camps y su hija, Gabriel Payeras, María Albertí, Antonio Briguer, Juan Calafat, y nueve individuos de tropa.

Seccion religiosa.

SANTO DE MAÑANA.

San Mateo apóstol y evangelista.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA hoy se hace la visita á la Virgen de la Esperanza.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Dia 19.

De Barcelona é Ibiza en 15 dias laud «Vicenta» de 40 ton., p. Salvador Matulo, con 6 trips. y lastre.—En cuarentena.

De Palma en 3 dias laud «S. Miguel» de 69 ton., p. Matias Felany, con 8 trips., 6 pas; y lastre.—En idem.

Buques despachados.

Dia 20

Para Barcelona polacra «Sofia» de 228 ton., cap. D. Baltazar Guañabent, con 10 trips., y azúcar.

Para idem. fragata «Antonietta» de 455 ton., cap. D. José Romaguera, con 11 trips., 1 pas y algodón.

Para idem pol. gol. «Agustina» de 130 ton., cap. D. Pedro Fábregues, con 8 trips. y algodón.

Para idem corbeta «Tres Hermanas» de 285 ton., cap. D. Jacinto Borotau, con 13 trips., vino y efectos.

Para idem pol. gol. «Vestal» de 113 ton., cap. D. Pantaleoa Martí, con 12 trips. y algodón.

Observaciones meteorológicas.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Sereneidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en lbs.
		Máx.	Min.					
12	761'8	30'2	23'8	6		0	Sofiojo.	15
13	0'5	31'5	24	51		0	S	15

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. 45 ms.—Pónese á las 6 h. 4 m.
LUNA.—Sale á las 1 h. 44 m. de la n.—Pónese á las 4 h. 3 de m. la r.

SECCION DE ANUNCIOS.

D. Gerónimo Escudero y Roca,
Alcalde 1.º popular de la ciudad y distrito municipal de Mahon.

HAGO SABER, que aun cuando el estado sanitario de este distrito municipal es hoy tan satisfactorio como puede desearse; la existencia de la fiebre amarilla en Barcelona y la proximidad del Lazareto de este puerto a cuyo punto van a purgar cuarentena todos los buques infestados, me imponen el sagrado é imperioso deber de adoptar todas las precauciones que la ciencia aconseja, á fin de precaver á esta localidad de todo contagio, ó bien, para que en el desgraciado caso de que la epidemia llegara á nuestras costas ó penetrase en esta poblacion, nos encuentre prevenidos y preparados con prudentes medidas higiénicas que son las mejores armas para combatirla. En su consecuencia, teniendo en visa las circulares del Gobierno de la provincia de 17 Julio de 1866 números 5260 y 5261 del Boletín Oficial, de 26 abril de 1867 núm. 5385 del mismo periódico y otras de menor interés, oída la Junta de Sanidad local y de conformidad con el parecer del Ayuntamiento, he acordado lo siguiente:

1.º Queda prohibido todo depósito de estiércoles en esta ciudad y en los demás pueblos del distrito.

Los que actualmente existen y los de las casas particulares deberán quedar desocupados y perfectamente limpios dentro el término de ocho dias. Trascurrido este plazo nadie podrá conservar en el interior de poblado estiércoles que excedan de una carga de caballería menor, pudiendo tener tan solo depósitos á doscientas varas lo menos de los extremos de cada localidad.

2.º Dentro de quince dias se vaciarán las letrinas y pozos sucios que lo necesiten, verificándose la extraccion desde las once de la noche hasta las cuatro de la madrugada.

3.º Queda prohibido criar y cebar cerdos en los sótanos de las casas, pudiendo solo tenerlos en aquellas en que por circunstancias especiales á juicio de la comision del barrio respectivo no puedan perjudicar la salud pública. Los que actualmente los tienen y no deban conservarlos por contravenir la disposicion que precede, los sacarán en el preciso término de ocho dias.

4.º Se recomienda á todo el vecindario á que tenga limpio y barrido el trozo de calle ó plaza contiguo á sus viviendas.

5.º Se redoblará el celo y vigilancia en la policia de mercados y tiendas de comestibles y bebidas, á fin de que las carnes y pescados que no sean frescos, las frutas y legumbres no maduras, las leches impuras y en principio de asidificación, los vinos irritantes y acerbos y en general todo alimento que se repunte nocivo á la salud sean instantáneamente ocupados y castigados los infractores.

6.º Los dueños de almacenes de sustancias de fácil corrupcion y de fábricas que originan descomposiciones activas de materias orgánicas, deberán procurar la mayor ventilacion y limpie-

za y destruir las emanaciones nocivas.

7.º Todos los lavaderos y albercas del interior de la poblacion y de sus inmediaciones deberán limpiarse dentro del término de tres dias y mantenerse constantemente aseados, en términos que al anochecer no quede en las pilas ni albercas ni en otra clase de depósitos cantidad alguna de aguas procedentes del lavado del mismo dia.

8.º Se prohíbe entorpecer las corrientes de agua de este distrito con obstáculos que den lugar á la formacion de senos ó depósitos donde aquellas se estanquen con las sustancias orgánicas que siempre arrastran.

9.º Queda igualmente vedado que se arrojen los despojos de pescado á orillas del puerto, debiendo en todo caso tirarlos á diez metros de sus muelles.

10.º La contravencion á las prescripciones de este bando que no tengan señalada mayor pena en las disposiciones vigentes, serán castigadas con la multa de uno á seis escudos.

11.º Las comisiones de barrio y de los dependientes de esta Alcaldia se ocuparán con la mayor constancia y actividad del cumplimiento de este bando, practicando las visitas domiciliarias convenientes y proponiendo las medidas que juzguen oportunas.

Al publicar las disposiciones que preceden abrigo la confianza de que convencidos los habitantes de este distrito, de su utilidad y conveniencia, se prestarán gustosos á su cumplimiento en beneficio de la salud pública y sin necesidad de ulteriores escitaciones. Mahon 16 de Setiembre de 1870.

Gerónimo Escudero.

CONSULADO DE LA CONFEDERACION DE LA ALEMANIA DEL NORTE.

Queda abierta desde hoy en este Consulado, una suscripcion en favor de los soldados heridos del ejército Prusiano, sus viudas y huérfanos que la presente guerra ha sumido en la desgracia. Las personas generosas que quieran concurrir á este acto humanitario de alivio del prójimo, serán recibidas con agradecimiento, y podrán ofrecer su suscripcion en este Consulado Norte-Aleman, calle Castillo, 59.

La lista de los señores subscriptores y el importe de sus dones, serán publicados despues en los diarios.—J. Uhler.

Mahon 20 Setiembre 1870.

Para alquilar.

Lo está la casa de la calle de Adnover n.º 40 frente la Plaza de la verdura. En dicha casa hay para vender varios cuadros al óleo á precios cómodos.

Se necesita un buen repartidor de entregas primeras. Informarán en esta imprenta.

Para vender.

Lo está la casa n.º 37 calle de las Parras en Alayor, para su ajuste dirigirse Calle de la Libertad n.º 25 en Mahon.

Se tomarán á préstamo sobre buena hipoteca la cantidad de 250 duros. En esta imprenta darán razon.

EL CORREO DE LA MODA

PERIÓDICO DE MODAS, LABORES Y LITERATURA.
el mas variado, el mas útil y el mas barato
de todos los periódicos de modas.
Año XX de su publicacion.

«EL CORREO DE LA MODA» se publica en Madrid los dias 2, 10, 18 y 26 de cada mes. Las suscripciones empiezan el dia 1.º de cada mes.

La Edicion de lujo forma al año un volumen gran folio de 384 páginas, de tres columnas cada una, de amena y escogida lectura, ilustradas con mas de 2,500 grabados de modas, labores y adornos de un gusto esquisito; mas de 100 figurines en negro, grabados en el texto; 24 pliegos, que contienen 400 patrones de tamaño natural, de los cuales dos serán de un tamaño extraordinario, en cada cambio de estacion, esto es, uno en la primavera y otro en el otoño; 1,200 dibujos para bordados; 36 magníficos figurines iluminados y algunas piezas de música.

Y la Edicion económica forma al año un volumen gran folio de 384 páginas, de tres columnas cada una, de amena y escogida lectura, ilustradas con mas de 2,500 grabados de modas, labores y adornos de un gusto esquisito; mas de 100 figurines en negro, grabados en el texto; 12 pliegos que contienen 150 patrones de tamaño natural, de los cuales dos serán de un tamaño extraordinario, en cada cambio de estacion, esto es, uno en la primavera y otro en el otoño; 600 dibujos para bordados, y 12 magníficos figurines iluminados.

Precios en provincias:

Edicion de lujo.

Un año, 144 Rs. vn. Seis meses, 74. Tres meses, 33

Edicion económica.

Un año, 84 Rs. vn. Seis meses, 46. Tres meses, 24

Se admiten suscripciones en esta imprenta, donde los que gusten podrán ver el prospecto.

NOTA:—Las personas que se dignen honrarnos suscribiéndose á esta publicacion, deberán adelantar el importe de un trimestre y dar el nombre y señas de su domicilio.

LIBROS DE LANCE.

Pablo y Virginia. 98
Guía de las familias. 16
El Sabumerio ó los mil y un Olores. 40
Lecciones de lectura para los niños. 5
Compendio de la Historia de España. 44

Informarán en esta imprenta.

MAHON: TIPOGRAFIA DE MIGUEL PAPPAL.
Bastion 39.